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藝人冰火兩重天

劉德華情有可原

華仔護粉絲失方寸

崔 曉田 力

當前最為矚目，在這持續高
溫之下，依然受一眾市民和網民
熱情高漲的去關注和討論的，莫
如娛樂圈連續多位藝人 「被揭發
」於美國註冊結婚的新聞，其中

包括樂壇天王天后級巨星。
這本來是喜事，可是藝人（特別是天王巨星）由於要

顧及形象、事業和粉絲的感情世界，往往都不肯公開一己
的感情生活，更遑論拍拖和結婚，於是一個個藝人都變成
有如純情而不吃人間煙火的高貴玉女和單身王子。這種情
況在八十年代特別嚴重，那個時候粉絲對藝人的追捧和迷
戀，可以說是達到一種瘋狂的地步，等同一種佔有或獨佔
的心態，如果藝人一旦牽扯到感情問題，就意味遭到粉絲
的背棄和演藝事業的終結，所以大家自然小心翼翼，也因
此才有今次的 「揭發」事件，其中又以劉德華最為顯著。

今次所 「揭發」的幾宗註冊事件，其實傳媒早已報道

多年，並沒有引發粉絲很激烈的反彈，如今只不過是一個
明確的名分實證，至今也沒有什麼大規模的抗議或反對或
杯葛行動，當事人也都明白承認其事，可見現在的粉絲遠
比以前成熟和理智（當然還是有個別比較固執和偏激如楊
麗娟和揚言自殺的大馬歌迷）。如果說大家有什麼情緒和
不滿，恐怕是因為這些藝人沒有公布周知（特別是劉德華
沒有信守承諾，一早知會），而要等傳媒去發現。

傳媒的追訪和壓力，逼使劉德華要公開道歉，這個場
面讓我感到很不舒服，特別是因為這幾段關係都是持續多
年，當事人要逃避狗仔隊的跟蹤去小心經營和發展，實在
不是一件容易的事，如今終能開花結果，註冊行動也顯示
當事人的承擔和責任，所以我認為大家應該要體諒他們的
處境，祝福他們有幸福的家庭，和支持他們繼續其演藝事
業的發展。難道我們希望他們孤獨終老，沒有正常的家庭
生活，或是在兩性關係方面糾纏不清
、一塌糊塗嗎？

上星期六有報章爆出劉德華已婚一
事（同時有楊千嬅已婚證據），害得劉
華成為追擊對象。多份報章和電視台不
停 「揭秘」，劉天王一周來每見傳媒都
不停道歉，狼狽不堪。

同一天的晚上是中國兩年一度第十三屆華表獎的頒獎典禮
，舒淇憑《非誠勿擾》奪得優秀境外華裔女演員獎，並且由兩
地喜劇泰斗葛優和周星馳開獎，周潤發頒獎，正是三千寵愛在
一身，成為最開心的演員。

當演員就是這樣，可能紅極一時，又可能一下子成為攻擊
的目標。有心臟病的人不宜當演員。舒淇憑《非誠勿擾》及
《游龍戲鳳》成為在內地最賣座的女演員（兩片共收四億多）
。同樣演《游》片的劉德華卻被攻擊，而他的 「錯處」只是為
了保持自己的私隱權。

劉華被揭去年結婚，其實以他的年紀，宣布已婚應該沒有
問題，但隱瞞就變成了網民眼中的 「大罪」。朱小姐與劉華一
起二十多年（據報道），他們相安無事，其實外人無權干涉，
現時對他的攻擊和 「揭秘」真是很不公平，隱隱可見 「憎人富
貴」的心態。

有論者說劉天王可能太信經理人的包裝手法，把自己扮成
單身偶像而惹出 「大禍」。要知道像劉這個級數的巨星，他肯
定有自己的主見，不會讓經理人的包裝手法主宰他的言行，他
以偶像派走紅， 「粉絲」是他的籌碼，君不見多少母女兩代同
時看 「牛華」演唱會。習慣對歌迷 「有求必應」的華仔，素來
深知 「粉絲」的力量，處處為她們着想才有隱瞞女友甚至妻子
身份的做法。其實華仔經過多年的磨練，無論歌藝和演技都已
經達到實力派的水準。今次的 「大揭秘」對華仔來說可能是好
事，以後可以成為 「成熟」的實力派藝人。

女明星結婚後多息影，男明星不過三十歲都不夠男人味。
結了婚繼續紅的外國演員很多，最多人知的是畢彼特和湯告魯
斯。香港的成龍、周潤發亦已婚多年。 「靚仔」多不及 「靚佬
」受歡迎，劉華現時的外表有點滄桑味，驟眼看跟高倉健最紅
的時期有幾分相似，不用再拍追女仔電影，應好好發揮成熟魅
力，可與周潤發、姜文爭一日之長短。網民、憤青、傳媒的攻
擊，只要不再回應就會很快被淡忘。期待看見
一個成熟自信的劉華。

劉德華與朱麗倩的感情，依
然是坊間談論的其中熱點。對他
們愛護有加的業內同儕，是予以
包涵維護，大部分的華仔fans亦無

意對偶像責難，反而是期待他何時會帶同太座堂正會眾
，倘若真有子女的話，也是時候確認身份。

劉德華在行內奮鬥近三十年，傳媒對他的關懷與體
諒也無須言喻。若果要揭他們的戀情與夫婦名分，早在
多年前已可以逐點紛呈，還是本着以心比心的情誼，在
近四分一世紀以後才作漸進引證，熟悉行情的華仔也識
趣作默認及交代，省得雙方再拉扯吧！

八月二十九日他在網誌剖白： 「我慚愧未能守住我
的承諾，讓信任我的家人、朋友與傳媒朋友難堪，對不
起……」是他繼與妻子在人前牽手邁步，再以文字正式
承認已為人夫的身份。

藝人名人有千百個理由不公開私隱，着實也無必要
交代自己的感情狀況。集萬千寵愛於一身的華仔，何解
還要躬身致歉呢？此舉並非多餘，亦非如所指為博取同
情分，可以理解的是，愛戴他的擁躉，尤其女fans，不少
視他為夢中情人，這個陪伴幾許小妞成長的偶像派，已
成為她們夢想男友的完美化身，華仔更曾迷倒好些跟他
共事的拍檔，當年有些迷姐就因仰慕他而投身傳媒，如
今對他仍然效忠，甚至有等還與他共事同一機構。

華仔的魅力與努力是毋庸置疑，他是有條件與特質
成為人所共仰的紅星，他之所以由衷在網誌用上 「對不
起」的字眼，也真責無旁貸敢作承擔。

有道是 「愛得深，恨得切」，對於愛得難以自拔失
去目標的迷姐，定是劉德華最憂心的一群。近半個月在
網上留言直指他 「寡情薄倖」的也有好幾人，內地網民
謔稱： 「娶妻要娶朱麗倩，嫁人不嫁劉德華。」曾遇過

以死要挾務求與他廝守終生的內地癡情迷姐，非常時期
華仔更不敢掉以輕心，免又惹下伯仁災殃。

縱觀在藝壇範疇與社會名望植有深度根基的劉德華
，今次公開使君有婦的身份，並不足以對他的事業構成
太大的負面影響，師兄輩如成龍、阿倫，他們的真正支
持者依然是不離不棄忠心無改。要說真有改變，華仔今
後在演繹父親輩的角色，或者肩負推廣家庭和睦互愛的
宣傳，應該更有說服力。

想起當年林鳳嬌獲成龍允許正式公開她的陳太身份
，也無須掩藏得享夫慈子孝的家庭溫馨，她是有感而發
： 「做了二十年地下太太、神秘母親，當中的辛酸惶恐
是好難細說，但我還是多謝他（成龍）肯畀我名分。」

看來華仔那句深情帶悔的「對不起」，還是留待他跟朱
麗倩作剖心報告更為恰當，起碼她比阿嬌還忍受多了四
年，這份遲來的致歉，他真的不容遲緩了！ 周 沂

劉德華在機場被大批傳媒追訪，終認已婚

威尼斯贏得掌聲

台灣偶像藝人林依晨昨日來港為今日的宣
傳活動作準備，有傳媒在網上發現與她同名的
人在賭城登記結婚。她昨日到港時，再度否認
傳聞，一臉輕鬆地說： 「真的很好笑，我自己
都不知道。」

昨晨，一身潮爆打扮的林依晨戴着墨鏡、
口罩步出禁區，身邊有四位工作人員陪同，約
有廿多個影迷到場支持。主辦機構安排了十個
保安組成人牆，有影迷送上自製的玫瑰花束，
她一直捧在手中。問她戴口罩是否身體不適？
她解釋只是為了保護自己，並非有病。對於在

美國賭城結婚的傳聞，她已有心理準備，輕鬆
地笑說： 「這件事真的很好笑，我也不知道。
」跟隨她的影迷就插嘴道： 「不會
，不會。」雖然有很多藝人被揭註
冊結婚，但她不擔心受影響。問她
日後會否去賭城註冊結婚？她表示
看當時心情，並不一定。」

這次她來港逗留兩日，行程已排得
密密麻麻，並無機會逛街購物，她笑謂
會爭取時間休息，養足精神與香港影迷
會面。

林依晨林依晨否認賭城結婚否認賭城結婚

經常一起行善的謝雪心與女兒珈潁，昨以 「母女裝」打扮到旺角出席勵智協進
會的義賣月餅活動，為智障人士籌募經費。對於亞視藝員最近掀起 「逃亡潮」，效
力亞視多年的珈潁，即澄清自己已離開亞視一個月，她笑道： 「目前是自由身。」

加入無線看機緣
對於陳泰啟及朱慧珊相繼不續約亞視，珈潁祝福他們有個新開始。問她會否隨

媽咪跳槽無線？她道： 「現在是自由身，去哪裡都方便。（叫媽咪替你搭路？）大
家幫幫手呀！」心姐則謂女兒自小已隨她出入無線，很多高層亦有向她問及女兒的
近況，至於女兒是否加入無線就要看機緣。珈穎又謂稍後會跟媽咪返內地登台，故
要教媽咪唱梅艷芳及鄭秀文的歌曲。

珈潁離開亞視

楊婉儀（Winnie）與丈夫王瑞勳，
昨帶同一對子女到中環參加迷你嘉年華
會，期間 Winnie 帶子女到一間玩具店
選購玩具，當兩位小朋友見到公仔和琴時
，即表現雀躍。

Winnie 剛讀完兒童心理學，除了教
小朋友有一套，對買玩具亦有研究。她道
： 「我會買很多玩具給子女玩，當他們玩
到不玩時，有些會送給別人，有些則收起
來，待過一段時間再拿出來，這樣小朋友
對該玩具除會有新鮮感之外亦會珍惜。
（你可會把育兒心得輯錄出書？）現
在我也有開班教小朋友，主要是增強
他們的 EQ、建立自信心及禮儀。
」她的學生由3歲至8歲都有，現
時她更教到上了癮哩！

楊婉儀做老師上癮

由蕭芳芳發起並成立的 「護苗基金」已踏入十周年，前晚得到
香港舞蹈團支持於文化中心演出《神鵰俠侶》，為高中護苗性教育
課程籌募經費。護苗基金會長蕭芳芳、藝人張學友、楊千嬅、鍾鎮
濤及鍾欣桐等均有出席，芳芳現場頒發 VIP 郵票予一眾護苗超級大
使，表揚他們過去對護苗基金的支持。

蕭芳芳表示 「護苗」十周年就如踏入青少年，之後的工作會更
困難。她說： 「很多青年都對性有好奇心，明知犯罪都去做，不知
道有後果要承擔，令到很多悲劇發生，希望年輕人不要當性是遊戲
。」芳芳又感激一直支持護苗的善心人士。有耳患的芳芳，不怕嘈
雜出席活動，她笑言也不知自己能捱多久，見她要不時用雙手掩耳
，問她知否圈中有很多喜事，她表示有恭賀千嬅新婚，又笑言要沾
她的喜氣，反而對黎明已婚很驚訝，但也祝福他們幸福。

千嬅否認築愛巢
楊千嬅稱早前因工作關係錯過幫助 「護苗」的機會，芳芳曾寫

親筆信邀請她，所以今次無論如何都要出席，她笑言得到前輩的真
跡信件很珍貴。有傳千嬅與丁子高在愛都大廈築愛巢，她否認道：
「什麼計劃都未有，幫人炒起樓價沒佣抽，我聽父母意見要等做完

傳統儀式才一起住。」有傳千嬅收了99萬禮金？她說： 「不應該用
錢去量度我，不是太好吧，結婚能分享的我都分給大家，希望留少
許私人空間給我。」曾替護苗活動配音的阿嬌，表示小朋友是未來
的主人翁，所以要悉心培育。工作方面她為新碟積極錄音，問到
Twins何時復出，她稱要等公司安排，她與阿Sa對於只能單獨出碟都
感到無奈。

學友力撐華仔
被芳芳取笑忙着湊女的張學友，坦言只要芳芳出聲，他會隨傳

隨到。對於日前被拍到與家人同遊日本，更指學友太太因潔癖沒有
同行。學友說： 「都是旅行而已，沒影響到我們就算，太太有一齊
去，但她不喜歡去迪士尼玩因為怕曬。」提到劉德華被揭發已婚後
被人抨擊，學友說： 「我都不明白，他結婚很應該，戥他高興。事
前知或不知都是他的個人選擇，結婚是值得高興的事。我跟華仔同

期，我個女已九歲，如果想要BB就要
快。」問學友有否生仔秘方給華仔，
他笑道： 「我沒有招，自己好渣，不
知他想生仔或女，總之勤力些吧。」

楊凡導演的《淚王子》前日在威尼斯影
展舉行記者會，他帶着演員范植偉、張孝
全、關穎、朱璇、高捷、曾江與焦姣齊齊亮相

。楊凡稱，影片靈感來自他在台灣的童年記憶
，但強調拍此戲不是為「重現歷史」，只是想拍出
他的童年記憶，當中有真實的事亦混雜着一些
想像，因他只是電影人而不是寫歷史的學者。
期間關穎及朱璇更分別用她們熟悉的第二外語
英文及法文回答記者問題，令媒體印象深刻。

到晚上十點，楊凡再次率領眾演員們出席
首映禮，他們更分成四批走上紅地毯，范植偉
、張孝全穿着戲服上陣，他們表示全片的戲服
都是導演一件一件做出來的，從質料到設計都

參考當時真正的軍服。關穎穿着帶有旗袍領設
計的露背禮服，配上她前幾天在威尼斯逛街買
到的黑色手搖扇，走上紅毯搖曳生姿；朱璇則
是一套亮紅色的新式旗袍，除了一雙美腿若隱
若現，更把她曼妙的身材襯托出來。

大會主席馬可穆勒親自在紅毯盡頭迎接劇
組，而評審團主席李安就低調入場。電影放映
完畢後，全場掌聲持續了將近五分鐘，楊凡含
着淚光，關穎、朱璇與焦姣也都感動到熱淚盈
眶，全體劇組在燈亮後一齊起立接受主席與全
場觀眾的掌聲與歡呼，場面感人。之後在接近
午夜時分，他們大夥兒就往附近海邊的一家
pizza店舉行私人慶功派對。

《淚王子》

▲阿嬌與詹瑞文喜相逢

▲芳芳感激學友多年支持

▲秦沛（左起）、張學友、楊千嬅、蕭芳芳、林嘉
欣、鍾鎮濤齊出席護苗活動

◀芳芳喜見護苗基金踏入十周年

▲楊凡偕朱璇
（左）、關穎行紅地毯▲楊婉儀一家四口樂融融

▶林依晨有備而來面對傳
媒顯得輕鬆

▲謝雪心與珈潁母女齊做善事


